

San Andrés, una de las tasas de fecundidad más bajas del país

Escrito por Redacción

Jueves, 04 de Agosto de 2022 15:46 -



El Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), presentaron cifras preliminares sobre nacimientos en niñas y adolescentes en Colombia durante el año 2021, resaltando que la fecundidad en menores de 14 años aumentó respecto al 2020. No obstante, San Andrés registra una de las tasas más bajas en el país en este aspecto.

Según informaron las entidades, los nacimientos en niñas y mujeres adolescentes "son eventos de interés público, pues son varias las consecuencias sociales, psicológicas y económicas que se generan en las mujeres cuando se convierten en madres a temprana edad". Además, "porque se han detectado varios riesgos de morbilidad y mortalidad materna y perinatal en estos embarazos. Igualmente, porque la maternidad en estas edades impacta los proyectos de vida y el desarrollo integral".

Las cifras

Según las cifras preliminares de 2021, la tasa de fecundidad infantil, es decir el número de nacimientos que se reportaron por cada 1000 mujeres entre los 10 y 14 años, fue de 2.4 en todo el país; un aumento frente a la tasa presentada en el 2020, que fue de 2.2. Sin embargo, es mucho menor que la reportada en 2015, que fue de 3.1. En ese sentido, los números siguen siendo positivos.

San Andrés y Providencia, Cundinamarca y Bogotá, registraron las tasas más bajas en este aspecto, con valores de 1.0 y menos. Por otra parte, los departamentos con las tasas más altas de fecundidad infantil son Guainía, Vichada y Caquetá, con valores por encima del 5.1, incluso llegando a la tasa de 8.8.

En efecto, durante el año 2021, 4726 niñas entre los 10 y 14 años dieron a luz a un bebé, 425 más que en el año 2020, cifras muy cercanas a las reportadas en 2019: 4795. Los departamentos que registraron el mayor número de nacimientos en niñas de estas edades fueron: Antioquia (14,4%), Bolívar (7,6%), Córdoba (6%) y Valle del Cauca (5,5%).

Por el contrario, la tasa de fecundidad en adolescentes (15 a 19 años) disminuyó frente a los registros del año 2020: 52.8 nacimientos por cada mil mujeres. En ese sentido 106.695 mujeres en estas edades se convirtieron en madres en el año 2021. Aunque los números siguen bajando, Antioquia, Bolívar, Atlántico y Bogotá registraron los mayores porcentajes de madres adolescentes.

Madres adolescentes, parejas de mayor edad

Finalmente, las entidades reportaron que los padres, en el caso de las niñas que tiene hijos entre los 10 y 14 años, tienen en promedio 7 años más, es decir 21 años. Mientras que, en las adolescentes (15-19 años), la edad promedio del padre es de 23 años.

Algunos de los impactos negativos más notables en los embarazos a temprana edad, se da en el campo educativo: el 66,1% de las niñas (10-14 años) que están embarazadas o son madres, asisten a centros educativos, una diferencia de casi el 30%, respecto al 94,8% del total de niños en esta edad que lo hacen. En las adolescentes esta diferencia es aún mayor: el 21,4%

San Andrés, una de las tasas de fecundidad más bajas del país

Escrito por Redacción

Jueves, 04 de Agosto de 2022 15:46 -

de las mujeres entre 15 y 19 años que están embarazadas asisten a instituciones educativas, 48% menos que las otras adolescentes de su edad (71,1%).